

Matías Parker y Carlos Tapia

Hace poco más de un año, Chile fue la sede de los Juegos Panamericanos 2023, el evento polideportivo más importante de la historia del país. Uno de los legados de la cita dice relación con la Villa Panamericana, ubicada en Cerrillos. El pasado 24 de mayo sucedió un hito importante porque se produjo la entrega oficial de los departamentos de esta ciudadela que albergó a más de 6 mil atletas de diversas disciplinas. Cabe recordar que se levantaron 1.355 departamentos que, luego de finalizados los juegos, fueron destinados a familias sin vivienda en el marco del Plan de Emergencia Habitacional.

En ese lugar que sirvió de alojamiento para los deportistas, hoy se convirtió en el hogar de decenas de familias, lo que se conoce ahora como Ciudad Panamericana.

El hecho representativo tiene que ver con que varios deportistas que participaron en Santiago 2023 postularon y se adjudicaron uno de estos inmuebles a través de la postulación al subsidio habitacional, al igual que hicieron las otras familias beneficiadas. En la primera tanda, fueron cuatro: el patinador Emanuele Silva, oro y bronce en la cita; el medallista de plata en karate Tomás Freire; la paratenismesista Tamara Leonelli, ganadora del oro y la plata; y Camila Campos, doble oro en para powerlifting. Este jueves, en tanto, otros ochos deportistas recibieron departamentos en la ceremonia en la que estuvo presente Jaime Pizarro y Carlos Montes, ministros del Deporte y Vivienda, respectivamente.

"Quiero expresar mis más sinceros agradecimientos a todas aquellas personas que hicieron posible este sueño para nosotros. No solo contamos con instalaciones deportivas de primer nivel, sino que algunos atletas hemos visto realizado otro sueño, el tener una vivienda propia. Nuestro compromiso será continuar entrenando con más fuerza para representar a nuestro país", declaró Emanuele Silva, mediante un discurso.

Nuevos beneficiados

Este grupo de 12 deportistas habían manifestado su interés en distintos grados de postular a una de estas viviendas. En efecto, en la lista de nuevos beneficiados para tener un departamento en la Villa hay ocho atletas, que eleva a 12 representantes del deporte nacional los que se convierten en propietarios.

Es el caso de Aaron Contreras, medallista de plata en los Panamericanos en taekwondo (la prueba de equipo); más Aylín Espinoza y Joseline Yévenes, ambas medallistas de plata en el para tenis de mesa. Otro beneficiado es Diego Pérez, quien ganó la preseca dorada en tenis en silla de ruedas, haciendo dupla con Francisco Cayulef. Además, fueron beneficiados Jaime Aránguiz, del para bádminton; Jorge Pérez, medallista de plata en el judo; Brayan Tapia, del tenis en silla de ruedas; y Jonathan Astudillo, del para powerlifting.

El listado se agranda: ocho deportistas de Santiago 2023 reciben departamento en la Villa Panamericana

Ya son 12 los atletas que participaron en los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos los que adquirieron, a través de subsidios, uno de los inmuebles que los acogió durante la cita deportiva.



▶ Se hicieron 1.355 departamentos en la villa, y tras Santiago 2023, fueron destinados a familias que no tenían vivienda.

Aaron Contreras, uno de los beneficiados, no ocultó su emoción. "Es uno de los días más felices de mi vida. Este reconocimiento no solo representa el esfuerzo y sacrificio dedicado al Taekwondo, sino también la realización del sueño de la casa propia. Agradezco al ministro del Deporte, al ministro de Vivienda y al Serviu por hacer posible este proyecto que valora el impacto del deporte en nuestras vidas. Esto nos compromete a seguir trabajando con más disciplina y pasión, esperando que más compañeros puedan recibir este beneficio. A mi familia, entrenadores y equipo, especialmente mi Academia Lincoyán, gracias por ser mi inspiración, prometo seguir representando a mi país con orgullo y dedicación", señaló.

En conversación con **El Deportivo**, Jaime Pizarro, el ministro del deporte, celebró la entrega de los departamentos. "Los juegos Panamericanos y Parapanamericanos nos

dejaron un gran recuerdo y un momento de unión entre los chilenos, además de distintas obras, como las del Estadio Nacional y la de la Villa Panamericana. Ahí hemos podido beneficiar a más de 1.300 familias y entre ellos a deportistas destacados, medallistas y que no tenían una vivienda y que ahora contarán con un hogar de alto estándar, con conexión directa al Centro de Alto Rendimiento a través del metro, para que puedan seguir representándonos a alto nivel en el deporte", dijo.

En la cita también estuvo presente el ministro de Vivienda, Carlos Montes. "Estas son 250 hectáreas, con programas de vivienda para trabajadores, para las comunas vecinas de Lo Espejo y Pedro Aguirre Cerda, que llegaron en dos torres de 140 viviendas cada una", dijo. "Hay un parque de 50 hectáreas aquí al medio que lo mantiene Parquemet donde vamos a hacer una plaza. Estamos tratando de transformar esto en una ciudad,

o sea, en una parte de la ciudad que marca la ciudad", cerró.

Cabe mencionar que la construcción de la Villa contempló todas las adaptaciones necesarias para que fuesen habilitadas por personas en situación de discapacidad, tal como los deportistas paralímpicos que obtuvieron el beneficio. ●

Lista completa de los beneficiados:

Camila Campos - Para Powerlifting
Tamara Leonelli - Para Tenis de Mesa
Emanuelle Silva - Patín Carrera
Tomás Freire - Karate
Aaron Contreras - Taekwondo
Aylín Espinoza - Para Tenis de Mesa
Diego Pérez - Tenis en silla de ruedas
Jaime Aránguiz - Para Bádminton
Jorge Pérez - Judo
Joseline Yévenes - Para Tenis de Mesa
Brayan Tapia - Tenis en silla de ruedas
Jonathan Astudillo - Para Powerlifting